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初冬的内丘镇河村，天气晴

朗，满树金黄。这几天，蘑菇种植

户乔云海家忙得不亦乐乎，刚刚立

冬，他的 7个大棚就开始了新一年

的蘑菇种植，记者慕名专程到这个

“蘑菇小镇”进行采访。

11月 15日上午，50多岁的乔

云海一边装菌棒，一边跟记者拉起
了家常，乔云海已经种了 20多年

蘑菇，“年轻的时候在外打工，后

来在有关部门引导下种上了大棚蔬

菜，嫌费事，后来换上的蘑菇种

植，一干就是 20多年。”说话间，

乔云海的孙子、孙女拎着小桶凑了

过来，小桶里已经盛了小半桶平

菇。

“种蘑菇能够每年种好几茬”，

还没到算总账的时候，但乔云海心

里已经盘算过，“不出岔子的话，

今年 9个棚出 10来万斤蘑菇应该

没问题。”他告诉记者，这么多年

来，自己的蘑菇质量好，已经名声

在外，到了蘑菇集中上市季节，周

边乡村都来我这订购蘑菇，“我和

老伴平时也管得过来，实在收不过

来，还可以请人收，请人种。”

“出岔子的情况几率比较小”，

乔云海的老伴范贵平在棚里接话
说，“这么多年了，我们有专门的

技术指导，8、9 月份投料播种，

自然气温高，出菇期有时会出现
30益以上的高温；进入 10 月份后

气温会逐步降低，为了确保高温和
低温期间均能正常出菇，选用的菌

种一定是既能耐高温、又能兼顾低
温出菇的优良品种。若选用的品种

温型不当，是不适宜作早秋栽培

的，引种时一定要慎重。”对于蘑

菇的种植和管理，她说的头头是

道。

老乔说过去种大棚没有多少经
验，一年出不了多少蘑菇，现在网

络发展快，一些蘑菇种植新技术，

他们通过手机就掌握了，这不今年

他已经先后从石家庄、北京、浙

江、江苏等地的食用菌研究所订种
繁殖，而且每个月都有新品种种
植，这样几乎每个月都有新鲜的蘑

菇能采收。

乔云海对面是乔宪花的大棚，

大棚里有 3、4个上了岁数的人正
在装填菌棒，同村的徐兰就在其

中，手上剪刀哒哒作响。

“大嫂叫什么名字啊？”记者

问她。

“问名字干嘛？”徐兰反问道。

“给你发工资呀”，乔宪花说。

说到发工资，徐兰脸上笑开了花。

乔宪花告诉记者，这些人干活十分

麻利，非常出活，每个人每天能拿
到 60-80元。

在蘑菇小镇种蘑菇，成为了乔

云海和乔宪花的致富门路。乔云海

说：“许多人在外打工，如果不想

干了想回乡，家门口的蘑菇产业都

会给他们留就业岗位，算是有了条

就业‘安全带’吧。”

村党支部书记刘双年告诉记

者，种蘑菇虽然成本高，但收益很

是不错的，目前，村“两委”已经

按照党的十九届五中全会提出的
“实施乡村振兴战略”，制定出了全
村蘑菇种植的远景目标，支持更多

群众发展蘑菇种植，形成蘑菇产
业，实现增收致富。

飘香的蘑菇小镇
崔城

本报讯（张华） 为深入贯

彻落实党的十九大精神和十九

届五中全会精神，提高精准扶
贫联系村群众的健康意识，11
月 15 日，内丘县人民医院联合

内丘县妇联、志音培训学校来

到了寨阳村为群众开展了一场
进村义诊活动。

在寨阳村村委会，县医院
服务队在现场设置了义诊台、

咨询台，此次活动服务范围广，

内容丰富。通过免费为群众测

视力、量血压、进行按摩、推

拿等康复治疗，还进行了“痧

疗罐疗中医技术”的课程宣讲，

同时为村民们围绕疫情防控以

及常见病症预防、健康饮食习

惯等内容，普及医疗健康知识。

当天义诊群众 300 余人，

解答咨询问题 1000 余个，免费

发放宣传页 500 余份。义诊活

动受到了群众的一致好评。

内丘县人民医院医疗队联合县妇联、

志音培训学校开展进村义诊活动

 本报讯（本报通讯员） 11
月 15 日，由邢台市文明办，

邢台日报社主办，市诗词协

会，邢周报承办的邢台市" 中
旭开元府”杯创城主题原创诗

词大赛颁奖典礼在中旭开元府

銷营 中心成功举办。

这次诗词大赛共征集到作

品数百首，作品从各个角度讴

歌了邢台在创建文明城市过程
中涌现出来的先进事迹和建设

成果。

作品经过市诗协专家评审

小组匿名评选，我县诗词会员

参赛作品和获奖人数均居全市
各县之首。格律诗词和新诗作

品共有 9 人 10 首作品获得 1
至 3等奖和优秀奖，其中赵晓

生获得两个奖项。我县组织的
创城诗词活动和取得的成绩得

到了市文明办和市诗协领导的
高度赞扬。

我县诗词会员再获殊荣

从曾经轮胎翻新的小作坊，到

如今变废为宝，规模化生产橡胶制
品，河北华驰橡塑科技有限公司创

始人孟立辉紧扣环保做“文章”，走
出一条创业致富路。

记者在车间外看到，孟立辉正

在对一批即将交付的橡胶地板进行

检查，他再三叮嘱质检员要认真核
查，保证质量。

河北华驰橡塑科技有限公司成
立于 2016 年，因其产品环保安全，

生产的橡胶地垫、塑胶地板等系列

产品深受客户青睐。

谈及公司创办，孟立辉向我们

讲述了他的创业故事。因为一直从

事轮胎行业，看到大量废旧轮胎露

天堆放，占用大量土地，还对自然

环境造成破坏，就一直琢磨着怎么

可以将废旧轮胎再利用。2011 年，他
到郑州出差，在一家幼儿园看到了铺

设的橡胶地板，踩上去舒适有弹性，

环保无污染、价格也不贵，他意识

到废旧轮胎再利用的机遇来了。

“我发现废轮胎还可以做成弹

性地材，而且生产工艺对环境污染

非常小，所以我很看重这个行业。”

孟立辉告诉记者。

经过六年的发展，如今，河北

华驰橡塑科技有限公司从两间民房

的小作坊到拥有 8 项专利技术，10

条生产线，46 名员工，月生产能力

37500 平方米，年产值 2 千多万元，
产品不但销往国内十余个省市，还

远销欧美等国家。

“到 18 年时候我们一个月销售

量基本上能达到 20-30 万美金,现在
主要销售的国家是美国、澳大利亚、

葡萄牙、韩国、日本、西班牙。”孟

立辉说。“低碳环保产业是将来的

发展大趋势，我会坚持做好废旧轮
胎综合利用这个产业，把企业打造
成国内具有影响力的专业橡胶制品

企业。下一步，我们会继续推出新
产品，坚持在变废为宝这条路上走

下去。”

紧扣环保做“文章” 废旧轮胎变“宝贝”
巨锋 刘杨杨

本报讯 （巨锋） 11 月 17

日，我县在扁鹊公园西门组织
开展“除枪爆、护稳定、保民

安”集中宣传日活动。

活动现场，公安民警以发

放宣传页、设置宣传展板、现

场讲解等形式，宣传私藏、持

有枪支弹药、爆炸物品和管制

刀具的社会危害性，以及所要

承担的法律责任，普及涉枪涉

爆有关法律法规。进一步增强

广大群众自觉抵制非法枪爆物
品的法制观念和安全意识，引

导教育群众认清危害，防范涉

枪涉爆违法行为，营造全民知

晓、全员参与的浓厚氛围。

我国对枪支弹药、民爆物

品实行严格管控措施，私制、

私存、非法持有枪支、非法制

造、买卖、运输、储存爆炸物

品属于严重违法犯罪行为。提

醒广大群众，如果您发现涉枪

涉爆违法犯罪线索，请及时拨

打 110或 0319-6861321向公安
机关举报。

为了您全家的幸福快乐，

为了全社会的和谐安宁，让我

们一起行动起来，共同铲除涉

枪涉爆违法犯罪，共建美好幸
福家园。

我县开展“除枪爆、护稳定、

保民安”集中宣传日活动

" 网红直播" 是电子商务的新
业态、创造消费的新模式。如今，

越来越多的消费者通过直播、短视

频等平台购买到质优价廉的产品，

企业也提升了品牌知名度。我县紧

紧抓住" 直播经济" 这一机遇，按

照政府引导，企业运营的模式，全

力打造集直播带货、主播孵化基
地、线下直播社群、仓物流服务于

一体的网红直播基地，把我县的好
产品、好品牌推销出去，更好地推

动数字经济快速发展。

" 大家好，欢迎来到猴弟直播

间，今天我给大家带来一个不错的
产品-酸枣汁，你猴弟家乡河北省

邢台市内丘县自家产的一个产
品。。。" 热闹的开场语中，网红王

凯的直播间开播了。这个直播间就

是我县新开设的网红基地里一个标
准直播间，正在直播间向全国观众

售卖我县特色产品。

王凯是我县的一名网红达人，

喜欢表演，他以孙悟空形象表演的

娱乐和吃播短视频广受欢迎，全网

粉丝量最多时有四百多万。但野路

子出身的他，空有庞大的粉丝群，

缺少变现资源，只能依靠出售自己

短视频的账号来变现。" 以前是自
己单干，后来想做带货主播，可是

一直没有更好的资源供我来做选
择。" 王凯说，听说新开的网红基

地正在招募网红入驻，他就第一时

间去咨询，单独的直播间，完善的

直播设备，物美质优的货源，优惠

的入驻条件和细致周到的服务，一

下子就吸引了他，成为入驻网红基

地的第一位网红。" 现在能够选择

更好的资源、更多的产品，基地在

后勤、技术方面更有保障。" 他告

诉记者：" 在这里和志同道合的小
伙伴，组建了三人的直播团队。我

们要把更多的农货产品推荐给更多
广大网友们。"

王凯直播带货所卖的农特产品

就是网红基地给他精心挑选的酸枣
露、富岗苹果、摇摇杯等我县特色农

产品。河北国昊商务服务有限公司
办事员武凡淞给记者说，基地为入
驻网红提供优质供应链资源，低成

本物流链以及产业源头厂家，这些

都是网红直播电商创业不可或缺的

资源。"货源主要是跟全国各大工厂
第一手对接，在价格上优势很大。"

武凡淞介绍到：" 再一个就是结合
咱本地农特产品，我们严把质量关

口，让网红在选品上无后顾之忧。"
整个网红基地人气最旺的莫不

过培训班了，" 这个是制作视频调
节播放速度的..." 来自电子商务创
业孵化中心的讲师吕路平正在给参

加培训学员讲授短视频剪辑技巧，

通俗易懂的讲解，手把手的教授，

让学员快速上手掌握各类技巧。吕

路平介绍到：" 这节课咱主要讲的
是剪映软件的应用，然后卡点、变

速还有一些特效的应用，还有短视

频制作的推送机制。"
" 咱们这个网红基地能这么快

投入运营，多亏了电子商务创业孵

化中心的无微不至帮助。" 河北国

昊商务服务有限公司总经理杨志国
给记者说，创业孵化中心专人帮助
指导基地选址、建设到货源

推介、直播室打造、布局，

并且长期有专业电商讲师常
驻培训班，每天上午义务开

展培训。现在网红基地设有

不同风格的直播间十余间，

均配备一应俱全的专业直播

设备及多功能演播厅。下一

步，网红孵化、内容营销、

品牌打造、直播带货、商业

合作等业务开展后，将形成"
网红直播生态圈"，为电商直

播、专题培训、短视频拍摄等业务

提供有力支撑和贴心服务。" 我们
公司现在主要是为本地网红搭建营

销平台，将全国各地产品纳入营销

范围，做好产品服务、技术服务，

还有网红培训服务。" 杨志国充满
信心的说到：" 我们的目标就是要
打造成全县、全市甚至全国的网红

基地。同时，为本地产品尤其是特

色产品面向全国市场宣传推介、拓

展销售渠道、提高影响力提供更广

阔平台。"

《聚力 "双进双产 " 推进赶超发展》

打造直播基地 培育网红经济
冀洲 培立 瑞菊

【走进我们的小康生活】

（图为王凯在某平台推荐我县酸枣汁）

（图为王凯在某平台推荐我县产品）


